

2020年11月18日

### 「日本遺産 未来の語り部

かつやまだより

### 交流会」を実施しました

平泉寺小学校5·6年生14名が一乗小学校の児童9名を迎え、国史跡 白山平泉寺旧境内を案内しました。 平泉寺小の児童たちは、のぼり旗を掲げ、お揃いの法被姿でお出迎え。事前に学習した平泉寺の見どころを めぐり、クイズを交えながら楽しくガイドしました。

#### |未|来|の|語|り|部|授|業|D|I|A|R|Y|

未来の語り部授業は、平泉寺小学校の先生方をはじめ、さまざまな人たちに見守られ、応援やアドバイスを 受けながら行われました。本番までの軌跡を振り返ります。

6月 平泉寺 での校 外学習

まずは「白山平泉寺」がどんなところかを知るため、勝山市史蹟・文化課学芸員の阿部さんの案内のもと、白山平泉寺旧境内を訪問。平泉寺の歴史を学びました。

7月 22日 第1回

発表会

児童たちが学習してきた平泉寺の見どころや歴史をクラスのみんなの前で発表しました。見学に訪れた勝山市教育委員会の方々から良かった点や工夫した方がいい点などのアドバイスとともに、「1回目にしては上手。聞く立場になって磨きをかければもっと良くなる」と激励の言葉をいただきました。最後は、池ケ原湿原の葦(よし)で作ったストローを来てくださった皆さんにプレゼントしました。





9月 23日 勝山市商工観光・ふるさと創生課の南部さんを講師に招き、「国史跡 白山平泉寺のココがすごい!」という講座を実施。白山平泉寺および勝山市への理解を深めました。その後、第2回目となる発表会を実施。1回目の反省点や改善点を踏まえ、ガイドにより磨きをかけました。





10月 23日

サル

本番に向けたリハーサルを行いました。3・4年生を一乗小児童に見立て、実際の案内ルートに沿ってガイドを実施。当日は北海道から来た観光客の方が飛び入りで参加し、児童たちと一緒に平泉寺を回り、案内に耳を傾けてくださいました。





11 日 11 日 学習 発表会

12日

杉の子学習発表会で、これまでの活動を報告。翌週 に迫ったガイド本番に向け、平泉寺の魅力発信活動 への意欲を語りました。翌日はコケリウムづくりに挑 戦!工夫を凝らした作品が完成しました。





11月 18日 交流会 実施 国史跡 白山平泉寺旧境内にて、「日本遺産、未来の 語り部交流会」 実施

白山平泉寺のことを「地域の宝」 年表コンテストに作品 としてまとめて応募し、見事 「知事賞」 を受賞しました。





【主催】福井·勝山日本遺産活用推進協議会

# 日本遺産認定をきつかけに、

0

〈平泉寺地区集落〉

## 未来の語り部」授業をスタ 泉寺小学校では、

来に語り継ぎ、広く発信地元の歴史や文化を未 する「未来の語り部」を 育成する授業に取り組

に の認定です。2019年 や一乗谷朝倉氏遺跡な となったのが、日本遺産んでいます。そのきっかけ 白山平泉寺旧境内

タ を契機に、 福井市の一乗小学校 しました。

精進坂

平泉寺旧参道 菩提林 下馬大橋

顕海寺€

跡を見学。一乗小学校で を受けました。 もてなしの心に一同感銘 足元や頭上を気遣うお 姿や、ガイドをしながら 見ずに堂々と説明する 以上続けており、資料を ガイドする活動を10年 は児童たちが観光客を のもと、一乗谷朝倉氏遺 生が一乗小児童のガイド 平泉寺小の4・5・6年 た。2019年11月には、 認定を機に始まりまし との交流も、日本遺産

> 東尋坊 井戸跡 0

~

2 泰澄大師廟

7

**3** 御手洗池 平清水 **T** 

4 拝殿

**⑤** 本社

**6** 南谷 発掘地

7

7

T

を活用し、準備を開始ことに。総合学習の時間 年生が一乗小児童を招 年度は平泉寺小の5・6 き、平泉寺をガイドする しました。 その姿をお手本に、今



未来の語り部」学習がス が日本遺産に認定。これ 「日本遺産

ど、石でつながる文化財 本社 0 御手洗池 平清水

・恐竜で 勝山をPR

一乗小学校の児童たちへのプレゼントと して、コケリウムを制作しました。

コケリウムとはガラス容器の中で育てる苔で、自然 切り取ったような小さな世界 るのが特徴です。今回のコケリウムづくりでは、児童 たちが自宅の庭や学校の周辺などで集めた苔と石

あがったコケリウムは一乗小学校にプレゼントした ほか、「白山平泉寺歴史探遊館まほろば」にも展示 しています。

### とても素晴ら しいガイド と高評価

部交流授業」はスター 探遊館まほろば」から しました。 日本遺産、未来の語り そして臨んだ本番当 素晴らしい秋晴れの 「白山平泉寺歴史

員で記念写真を撮り、 願いします」と挨拶。全 案内します。よろしくお 礼に私たちが皆さんを よいよガイド開始です。 きました。今回はそのお しいガイドをしていただ 一乗小の皆さんに素晴ら 小の久保校長が、「去年

児童14名は、ガイド担当 泉寺小5.6年

遺跡について記した冊子 リウム」を進呈。一乗小学 のプレゼント をいただきました。 校からも一乗谷朝倉氏 寺小児童手作りの「コケ 開会にあたり、平泉寺 最初に、一乗小学校へ として、 平泉 分かれた一乗小の児童た発隊と後発隊の2班に 担当のグループが案内を ちを、ナビゲー の6グループとナビゲ

し、各ポイントでガイ

-ターが先

います。 案内ポイントは、①②

ガイドを担当するグルー

ろを元気よく紹介 使い、クイズを交えながら 果を発揮し、フリップを は、これまでの学習の成 畳、⑦大杉の7ヵ所 殿、⑤本社、⑥中世の石 師廟、③御手洗池、④拝 東尋坊井戸跡·泰澄大 泉寺の歴史や見どこ

がわからないときも、 りで驚いた。質問の答え は「初めて聞くことばか 声が聞かれました。 次回に向けた意欲的な られるようにしたい 来てくれたときには答え 一方の一乗小学校から 想

多数飛び交いました。 熱心に耳を傾け、質問も は説明内容に興味津々。 た。一乗小の児童たち 約1時間かけて平泉

> だった」との感想があり とても素晴らしいガイド を聞かせてくれるなど、

児童からは「答えられな 寺小初めてのガイドは無寺旧境内を周り、平泉 らないことは調べて、今度 かった質問もあったけど、 事終了。ガイドを終えた しつかり案内できた。わか ٤ 最後は勝山市教育委

像を交えて自分の意見 ています する活動につなげて



2名で役割を分担。先

タ



を重ね、互いにいいところな史跡。これからも交流 の理解を深め、広く発信 ふるさとの歴史や文化へ 刺激を受けあいながら 学校と一乗小学校。よ 流が生まれた平泉寺小 め括りました。 を見つけていきたい」と締 の文化を構成する大切 拶。「白山平泉寺は、石 員会 局長の谷口氏が挨 いただけることに期待し 日本遺産を機に交



「日本遺産」とは? 地域の文化財を地域の歴史や伝統を語る群としてつなぎ、その ストーリーを国内外に発信することで、観光誘客の促進や地域 の活性化につなげようとするものです。

福井県、福井市、勝山市は、「400年の歴史の扉を開ける旅~ 石から読み解く中世・近世のまちづくり 越前・福井~」として 中世期越前の戦国城下町や宗教都市における石づくり文化を テーマに申請。県内で4番目に日本遺産の認定を受けました。



日本遺産